
扫一扫，看西安交大
书记校长洒泪拥别
的视频，旁边还有很
多师生在痛哭

QIANJIANG EVENING NEWS

10

·新闻
2020.11.18 星期三 责任编辑：陈宏/版面设计：王磊/责任检校：刘宁宁

看到书记卸任消息的时候，我有点突然。

毕业将近两年，我依旧习惯性地点开我们学校的公

众号，我还记得前两天刚刚看到，书记和校长一起去了

新校区创新港，参加一个揭牌仪式，结果就收到了他卸

任的消息。

一时间，我的朋友圈炸了，所有同学都在疯狂转发

那条推文，然后附上自己在校时对书记和校长的感情。

外校的学生不知道，自从 2014 年书记和校长一同

上任起，就有人“嗑”起他们俩人的“CP”，因为他们的关

系实在是太融洽了。无论是新年晚会还是各种主题的

活动，两个人“合体”出席的次数非常多。前几年，我还

记得有人在校园论坛里PS过他们的“CP头像”。

说实话，我 2015 年入学的时候，对书记的印象不是

很深刻，不就是一个高校领导嘛。但是 120 周年校庆

时，交大复兴和建设世界一流大学的誓师大会，我的印

象被颠覆。

那几天，天气预报一直说有雨，但是大会当天的天气

却格外晴朗。书记看到大晴天，触景生情，脱稿即兴说出了

那句——“老天帮忙人争气，我们交大要前进！”他眼里闪着

光，情绪难掩激动，站在台下的我，也瞬间被打动。

因为本科是微电子专业班的班长，平时经常和辅导

员打交道。听他们说，校长和书记为了新校区创新港的

建设操碎了心，一周要往那边跑好几次，盯着新校区的

建设进度。要知道，书记已经 60 多岁了，我一直觉得，

他是把创新港当成自己职业生涯的最后一项使命在做

的，选址、开工，每一样都亲力亲为。

书记形象条件也很好，爱健身，曾经在一次讲话

前 一 口 气 做 了

31 个标准的俯卧撑，放

在我们学生眼里，就是妥妥的

男神。

在我还没有加入国学社之前，我们社团的学长学姐

就讲了书记和国学社的故事。那时候社团在纳新，书记

混在学生们中间，挨个看每个社团的纳新宣传，走到国

学社帐篷的时候停下来，看了看社团的资料，然后对当

时招人的学生说：“在理工类大学办文科类的社团还是

十分有必要的，能促进文理交流。”然后和社团的学生们

合了影，让他们好好把社团办下去。

所以，即便已经毕业两年，书记离开的消息依旧撩

动着我们每一个西安交大人的情绪。我当时把这条消

息转发到了好几个同学群，我们都震惊和不舍。

对于他卸任时学生们的痛哭，我们都不觉得惊讶。

让一群大学生湿了眼眶，是做不了假的。

这对CP合体出席各种活动
关系实在太融洽
讲述人：夏子京 西安交大毕业生，2015年入学
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11 月 13 日，西安交通大

学党委书记张迈曾正式卸任。

网络热传，当天不少教职工和

学生闻讯后自发赶到现场送

别。临行前，张迈曾和校长王

树国拥抱在一起，白发苍苍的

两人双双哭红了眼睛。

昨天上午，钱江晚报记者

致电西安交通大学党委办公

室，对方表示，“张书记欢送会

上确实有很多师生自发赶来，

向来交好的张书记和王校长在

现场拥抱泪别，场面感人。”

在西安交通大学发布的视

频中，会场外，数百师生夹道欢

送张迈曾，掌声不断。现场有

人强忍着泪水，好几个人放声

高喊着：“书记辛苦了！”“我们

爱你！”张迈曾动情地挥手致

意，鞠躬回谢，“感谢大家的支

持！我们还要更加热爱交大，

把交大建设得更好！”上车前，

在无数师生的包围中，披着红

围巾的张迈曾和王树国紧紧相

拥，洒泪而别。

这段题为《致敬！最美交

大人》的视频在西瓜视频上获

得 12.4 万次观看，862 条评

论。有人留言说，“在物欲横流

的当今，真是难得。这样依依

不舍的场面，说明迈曾书记这

些年的工作得到了大家的肯

定。还有两位搭档的拥抱，感

人至深。”

西安交大书记校长在无数师生的包围中洒泪拥别

本报记者采访其背后的故事

他们是工作中的好拍档
新校区建设中付出很多

在网络上，西安交大的师生们也纷纷发帖，回忆张

迈曾在任六年给交大带来的变化。

“虽然离开交大已有一年半，看到书记退休的消息

还是没忍住眼泪。看票圈（朋友圈）的照片里，许许多

多的老师和同学也都没忍住。校长和书记拥抱的那

张照片堪称经典。我想这足以说明一切，大家的眼泪

与不舍就是对书记六年工作的最高评价。”西安交通

大学的毕业生“慕雪”感慨说，“大一国庆收假，温泉澡

堂改成隔间式，洗澡不再那么尴尬。2016 年后，图书

馆再也没有因施工关闭，环境也变好。加餐券不再只

是几小张红纸，多了人文关怀。陶爷爷在交大录了期

《开讲啦》，向全国观众介绍西迁精神。校园里的留学

生越来越多，学生事务大厅的开设非常方便，学生活

动的审核和支持也给力。这是我作为一名学生的零

星感受。”

一位认证为“西安交通大学电气工程博士”的知乎

用户“低调雾雨霏霏”总结道：“树国校长和迈曾书记自

到任以来，他们没有建立自己的课题组，也没有加入某

个学院。因此，可以投入更多精力在行政事务中，也能

够客观看待学校发展。同时，他们建设了创新港，能够

给硕博新生安排单间宿舍。”

“我学的是建筑学，硕士是双学位，米兰理工和西

安交大各一个学位。这个合作项目就是校长和书记

一起谈来的。‘米理’建筑学世界第七，现在‘米理’和

西安交大已经开始办联合学院了，包括好多专业。”网

友“WILL 威”回忆说，这么多年，每当提到西安交大，

内心总有一种温暖，脑海中总浮现起校长和书记努力

工作、勉励大家的画面。这种精气神会让我受益终

生！

大家的眼泪与不舍
是对书记六年工作的最高评价
西安交大毕业生网上讲述

西安交大
毕业生的朋友圈

张迈曾（左一）和国

学社成员的合影


